

Semblanzas

1950

RC63533

Mario Banic, Por Amor a Ovalle

Miembro de la Sociedad de Escritores de Chile en Santiago, corresponsal de El Día en Ovalle y ascendencia yugoeslava.

Premiado desde 1979, año en que ganó el Primer Concurso Nacional de Cuentos de diario La Tercera, Mario E. Banic, ha publicado dos libros, ambos utilizados como material de lectura auxiliar en colegios de su ciudad.

Participa en 1992 en el Encuentro Internacional de Escritores, evento promovido por el PRED, la SECH y el Ministerio de Educación, donde junto a 30 destacados escritores de todo el mundo y 150 de Chile, expone "La realidad literaria de la Región y su vinculación con los medios de comunicación", ponencia posteriormente editada. "lo que constituye una satisfacción y un privilegio como representante de los escritores de la IV Región, y en alguna medida a los escritores de provincia", como diría más tarde.

¿Cómo nace en ti la pasión por la literatura?

Mi padre era periodista y leía mucho; ello me



incentivó a leer. Lo veía como escribía, y ello me motivó a hacerlo. Creo que ello adviene por sí solo.

¿Cómo te autodefinirías?

Soy una persona muy introvertida, tímida, sencilla y sensitiva, razones por las que tengo serios problemas comunicacionales, y como una forma de expresar mi sentir, lo hacía y lo hago por medio del papel. Tengo una gran preocupación por los pro-

blemas de la región, y en vez de quedarme en Santiago, luego de mis estudios, me vine a Ovalle, a la ciudad que me vio nacer a fin de trabajar por ella, y entregar mis esfuerzos como aporte a su desarrollo.

¿Por ello te hiciste periodista?

Pienso que periodismo y literatura van intrínsecamente ligados.

¿Cómo definirías tu obra?

Con tres libros ya

publicados y dos por editar, mi literatura es de fácil lectura y comprensión. Está escrita para el hombre sencillo, pero a la vez lo puede leer desde un hombre exigente como hasta un obrero. En mi narrativa no existen los héroes, puesto que transmiten situaciones normales, con sencillez si se quiere ver la vida provinciana. Es un tipo de literatura que creo, en cierta medida, representa la IV Región. Pienso que en nuestra región no existe la literatura identificatoria como ocurre en el Norte Grande con Bahamondes, en el centro con Latorre y en el sur con Coloane.

¿Cuál sería tu propuesta?

¿Qué ocurre en Los Vilos que nuestra literatura no pasa más allá? Y es cierto, ¿que hay que los escritores regionales no lleguen a conquistar la capital y la nación? La respuesta se va a dar en la medida que los escritores seamos capaces de crear una literatura regional, con una identificación propia, con nuestras costumbres, nuestros problemas, nuestra idiosincrasia y nuestros personajes.

Mario Banic, por amor a Ovalle [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Banic E., Mario, 1950-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mario Banic, por amor a Ovalle [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile